

LA SEÑORA
DOÑA MARÍA DE LAS CANDELAS SOBRINO ARRIOLA,
falleció en Santa Agueda (Guipúzcoa) el 5 de Enero de 1917, a los 62 años de edad,
DESPUÉS DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su esposo D. Victoriano Monzón Moreno; hijos D.ª Felisa, D. Eduardo, D.ª Matilde y D.ª Angeles; hijos políticos don Manuel Cantero, D.ª Dolores Rosales y D. José García Alfiz; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes

Participan á sus amigos y conocidos esta desgracia, manifestándoles que, celebrados los funerales por el eterno descanso de la finada en el pueblo citado, se dignen asistir á la misa que en sufragio de la misma se dirá mañana sábado, á las nueve y media, en la parroquia de San Gil, por cuyo acto de caridad les vivificarán agradecidos.

Burgos 12 de Enero de 1917.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencia por cada una de las oraciones aprobadas por la Iglesia que se recen en sufragio del alma de la finada, rogando á Dios por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

Por qué no lo hizo? ¿Estará arrepentido á estas horas de no haberla hecho? Probablemente sí.

Porque la crisis, después de la función aparatosa del martes, sigue viva. Y á estas horas hállase el jefe del Gobierno en el trance de apalzar una nueva crisis, por el que dirán, pero una crisis que está latente en el seno del Gabinete.

Fué cosa fácil llegar entre los ministros á un acuerdo unánime de abrir las Cortes en Enero, cumpliendo la palabra empeñada en la propia Cámara de diputados por el señor Alba y por el jefe del Gobierno después, cuando hizo la frase aquella de que su palabra no precisaba el aval de nadie.

Los que oponían resistencia á ello, nos consta que eran ministros, que son fieles, fidelísimos al conde y por ello es notorio que fácilmente los pudo reducir y así, del Consejo celebrado después de la ratificación de Poderes que el Rey le otorgó, fué posible que saliera el acuerdo unánime de acudir á las Cámaras el 29 de Enero. Pero no ha habido iguales facilidades para acordar en el Consejo de anoche, interesantísimo por cierto, el plan parlamentario que el Gobierno habrá de desarrollar.

Ayer también fué día de afilar los lápices—que diría el maestro Burell—. Fué un día político muy interesante. La presencia de dos coches de ministros durante bastante tiempo á la puerta del domicilio del ministro de Fomento, lo dejó advertir.

Parece que Alba, de acuerdo con Romanones, buscaba una fórmula que, modificando el plan parlamentario mediante ciertas concesiones al criterio expresado por las minorías parlamentarias, en contra de esa separación del presupuesto en dos trozos llamados ordinario y extraordinario, alejara en las Cámaras la esperanza cierta y desgrahable para el Gobierno de una nueva oposición irreductible, que determinara la esterilidad del nuevo período parlamentario, como la determinó en el anterior. Y de esta concesión era enemigo declarado un ministro, el señor Gasset, que no se resataba de decir que él no se prestaría á que se empezara en las Cortes la labor por otro punto que por la discusión del presupuesto extraordinario del ministerio de Fomento.

Así las cosas, *El Liberal* publicaba ayer mañana un suelto de esos que, como el señor Gasset sabe muy bien, llevan á veces á los diarios, redactados, los redactores, de madrugada, suelto en el que se decía que parecía estar convenido que el presupuesto extraordinario iría á extramuros y se modificaría el plan parlamentario.

Del mismo partido liberal, ya el señor García Prieto había expresado al salir de Palacio el día de las consultas, que estimaba debía reformarse el plan á llevar á las Cortes.

Este suelto era una exploración acerca del ánimo del señor Gasset, y un suelto del pensamiento del Gobierno.

El señor Gasset no supo ocultar su mal humor por este suelto, y á la entrada al Consejo hubo de revelarlo bien claramente en una conversación que con el señor Burell y los periodistas mantuvo.

Tan clara se vió la discrepancia del señor Gasset, que los reporteros hubieron de decir: «Pero señores ministros, están ustedes planteando una crisis á la puerta del Consejo». Gasset entonces echó á andar hacia dentro. Burell quiso imitarle, pero como un periodista le llamara la atención, diólole: Pero ya va usted sin derechos nada? Replicó: Ya ustedes han oído. Ven el juego que se puede sacar de lo escuchado.

Y el Consejo se celebró. Y cuando lo lógico hubiera sido levantar lo habría desahogado Romanones poder salir diciendo: Señores: he aquí el plan parlamentario del Gobierno, que unánimemente acabamos de acordar; sale el conde de Roma-

nos y dice: Cuidado, señores, que ha habido unanimidad perfecta al hablar del plan parlamentario, pero no hemos llegado á acuerdo alguno.

¿En qué, pues, estuvo la unanimidad? En no adoptar acuerdo. Y no se adoptó porque no pudo adoptarse, porque no hubo unanimidad en apreciar cuál de los dos planes, porque el señor Gasset no se aviene á que su plan de presupuesto extraordinario de Fomento sea echado á extramuros. La crisis surgió ayer en el Consejo y viva está y viva sigue y aplazada quedó. Aunque hoy, oficialmente, se haya negado en absoluto.

Adviértase que hoy, oficialmente, *El Imparcial*, tras de negar las divergencias ministeriales, indica que en el próximo Consejo tampoco habrá probablemente acuerdo respecto al plan parlamentario. ¿Qué ha de haberlo? Eso ya lo tenemos desahogado.

Estamos, pues, con una crisis aplazada. El jefe del Gobierno, cobardé para realizar la modificación del Gabinete que proyectó, se encuentra en plena dificultad otra vez, asahada de obtener la ratificación de la regia confianza, en una crisis relámpago á golpe cantado, preparada á sabiendas de que las circunstancias le favorecerán y teniendo su resultado desahogado por tanto. Pero habiendo dejado por cumplir el epílogo del plan, que era la parte de verdadero interés, encontrarse ya en las puertas de un nuevo conflicto, que procura aplazar indefinidamente. Se consultará á los jefes de minorías. Sus opiniones serán, como lo fueron en las Cortes, diversas y encontradas y coincidentes en condenar el presupuesto extraordinario. Y entonces el lío será mayor y ó vendrá la crisis antes de las Cortes ó en las Cortes tendrá que surgir. Esta es la situación. Aunque oficialmente se diga que los Consejos de ministros son una balsa de aceite.

nuestra salvación, sino el porvenir de la civilización.

OTRO BARCO HUNDIDO
El buque portador de hidroplanos «Ben», ha sido hundido hoy en el Asia Menor.

COMENTARIOS
Amsterdam.—La prensa alemana muestra esta gran desconfianza ante la declaración del Gobierno español respecto á la guerra submarina, pues esperaba que España se mostrase agradecida á Alemania por su amistosa actitud.

SE CONFIRMA EL HUNDIMIENTO DEL «PELAYO»
Berlín.—El vapor español «Pelayo», de la matrícula de Barcelona, ha sido hundido en su viaje de Barcelona á Inglaterra. Se desconocen más detalles.

Crónicas militares
EL CORONEL REGALADO
Se ha dispuesto que se inscriba á perpetuidad en el *Anuario Militar*, el nombre del coronel de Caballería D. Pedro Regalado-Elio, muerto gloriosamente al frente del regimiento de húsares de la Princesa en la acción de Orduña, el 5 de Marzo de 1836.

CONDUCTORES AUTOMOVILISTAS
Se anuncia un concurso extraordinario en la Escuela de automovilistas de Artillería para cubrir 25 plazas de conductores automovilistas del cuerpo de Intendencia.

De la provincia
Acañas
DE FIESTA
En el pueblo de Acañas, junto á Salas de los Infantes, caute solemnemente la primera misa el joven sacerdote D. Miguel Gutiérrez Gómez, hijo de D. Juan y de D.ª Petra, asistiendo al acto todo el católico pueblo de Acañas, con sus dignas autoridades al frente, varios sacerdotes seculares y regulares y numerosos amigos. Ocupó la cátedra del Espíritu Santo, el joven sacerdote D. Nicolás Ollalla Luena, hijo de Asinas, profesor y mayordomo del Seminario Conciliar de Oma.

Para dar más realce á la función, agasajó el pueblo al nuevo sacerdote, representando por la tarde en la Casa Consistorial, un drama bíblico sobre Adán y Eva, en tres actos, apareciendo sucesivamente sobre todo en la rebeldía de los ángeles y Adán y Eva que contemplan juntos las obras maravillosas del Señor, esen en el pesade y reciben la promesa de un Redemptor.

La elección del sujeto para el caso, no pudo estar más acertada; la ejecución del drama y la decoración del escenario, así como también la indumentaria, no dejaron nada que desear, excitando la admiración de todos los entendidos, al ver que en un pueblo la gente del mismo manifestó una cultura y un gusto exquisitos, que no suelen hallarse sino en las capitales.

Omitimos los nombres de los actores por no ofender su modestia, pero se les felicita desde estas columnas, esperando harán en lo sucesivo siempre uso de sus dotes para la formación religiosa del pueblo.

10 de Enero. N.

Villacillos
NOTAS TRISTES
Hoy día de la fecha se ha dado sepultura en este pueblo al inteligente y asiduo médico D. Quirico de los Mozos, que tenía grandísimas las simpatías de todos los compañeros por su afable ex-

Especialidad
en salchichas blancas y encarnadas, solo de lomo, y carnes frescas de cordero.

GRAN SUETILO en jamones avileses y gallegos, muy magros; lomo embutido, salchichón de Vich, chorizos superiores, queso manchego en aceite y jamón limpio todo magro. Abrazan al por mayor en la Alhóndiga de tocino, mantecas, jamones y embutidos.

LA EXTREMERA,
Gran salchichería de Manuel Sánchez, San Lorenzo, núm. 36.—Teléfono núm. 173.

El especialista
en estómago, intestinos, hígado y cirugía general
Dr. Castilla y Aransay,
DE MADRID,
vendrá á Burgos todos los meses, teniendo su consulta en el HOTEL NORTE el último día de cada mes.
Residencia: Hortaleza, 61, 1.ª, izquierda, Madrid.

CURA RADICAL DE LA HERNIA

Dr. Moranchel
Subinspector de Odontología y dentista militar
Espolón, 2 y 4.

Dr. López Gómez,
profesor del Instituto Rubio, de Madrid.
Especialista en garganta, nariz y oídos
Pasaje del Espolón, 42, entresuelo.
Horas de consulta: de diez á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Doctor Ureta del Val
OCULISTA
Profesor ayudante del Dr. Castrosana, del Instituto Oftálmico, de Madrid.
Consulta: de diez á doce y de cuatro á cinco.
Gratía á los pobres.
Duque de la Victoria, núm. 19.

Doctor C. Urraca
OCULISTA
Consulta de 12 á 2.—Gratía á los pobres.
Lain-Calvo, 12, principal.

Ecos políticos
DE MADRID
Hay que rectificar en cuanto á que la jugada del martes pasado haya salido bien á Romanones. La crisis quedó viva después del ruido de espectáculo que nos proporcionó el jefe del Gobierno. El efectivamente estuvo en su intención, como después parece, que él mismo ha dado á entender á los buenos entendidos, resolver cuestiones del orden internacional, probustecer su autoridad á los ojos de miradas de naciones extranjeras, esto es que lo logró, alcanzando la plena ratificación de la confianza regia y el máximo de asentimientos para la continuación de su política en las consultas evocadas en la cámara regia; pero en cuanto á la política interior, el conde nada ha logrado resolver, acaso porque, como ya hemos indicado en otra ocasión, le faltó valor para realizar completamente el plan que tenía estudiado y preconcebido. Indudablemente, en el pensamiento de Romanones, estuvo hacer una amplia, una importante modificación ministerial. ¿Cómo no la hizo?

Folleto del DIARIO DE BURGOS (139)
LOS VENGIDOS

El fiel servidor vaciló un momento, y después dijo:
—Más bajo, señorito... es una joven que desea veros.
—¿Una joven?
—Sí, y muy bonita, aunque tiene un aspecto sándido, entristecido, y á la cual debía haber hablado de mí, porque me ha conocido... Figúrate que esta noche subió el portero á decirme que unas señoras me esperaban en la calle. Bajé precipitadamente y me encontré á dos damas, de las cuales la más joven me dijo que quería hablaros al momento, pues iba en ello vuestra vida y la suya... Yo no sabía qué hacer, pero la joven me rogó tanto y con una voz tan agradable, que la conduje á vuestro lado, que...
—¿Ha venido?...
—Sí, señor. Está ahí en aquel coche.
—¡Ella!—exclamó Raimundo, y echando á correr, se encontró un minuto después junto al coche que le había indicado Krauss.
Su corazón no le había engañado. La que le esperaba era Simona de Mal-

iefert, acompañada de su digna y bondadosa aya.
La joven le había visto venir, y se inclinó, sacando la cabeza por la ventanilla.
—¿Yos aquí!—dijo Raimundo.—¿A estas horas!
—¡Acaso estoy en disposición de calcular mis imprudencias!—respondió la joven con voz breve.—Tenía interés en veros y he venido. ¿Habéis recibido mi carta?
—Sí, y no me explico cómo he merecido que me escribiérais tales cosas.
—¡Ah! No sabía lo que me hacía. Pero ¿cómo no me habéis contestado?
—No podía. ¡Si conocéis mi situación!
—La conozco. Habéis conspirado y os perseguen; os ocultáis...
Hablaban tan alto y sin precauciones de ninguna género, que el cochero, lleno de curiosidad, se había bajado del pescante y fingía que arreglaba un farol para poder esenchar mejor.
Afortunadamente, Krauss y el doctor Legris velaban.
Llamaron al cochero con el pretexto de pedirle fuego, y le retuvieron lo bastante lejos del coche para que no pudiese oír nada.
—Cuando supe la horrible desgracia

de la prisión de vuestro hermano—prosiguió Raimundo—he disculpado vuestra carta.
—Sí, creí que érais causa de esa prisión que yo hubiera evitado con gusto al precio de mi vida, y esa idea me volvió loca... ¡Un ángel de Maliefert acusado por robo! ¡Oh!... ¡Es horrible, horrible!
—¡Pero vuestro hermano no es culpable!—exclamó Raimundo.
Simona hizo un gesto de asombro, y dijo:
—¿Cómo sabéis?
—Sí, sé que únicamente traté de engañaros.
Con el rostro escondido entre las manos Simona sollozaba.
—¡Ay!—dijo.—Esa infame comedia es todavía más odiosa que el crimen mismo... ¡pero qué castigo!... Mi madre ha ido á verle á la prisión y no la han dejado entrar... y, sin embargo, aún puede evitarse la vergüenza de una sentencia, y por eso he venido. ¿He hecho mal en contar con vuestra ayuda?
—¡Ah! Ya sabéis que mi vida os pertenece.
—Lo creo, y esta convulsión es la que me dá valor para decirlo: Raimundo, mi único y querido amigo, en nombre de nuestro amor, sacrificadme el recuerdo

de vuestro padre asesinado, el sagrado deber de toda vuestra vida y hasta la esperanza de vuestra legítima venganza... Raimundo tembló.
—No os comprendo—dijo.
Simona pareció reunir todo su valor, y dijo, inclinándose hacia Raimundo:
—Os lo ruego, dadme esos papeles que habéis anulado al conde de Combelaire.
—¡Dios mío!
La joven se engañó sobre el sentido de esta exclamación, y replicó vivamente con una voz espesa de blandar una piedra:
—Comprendo que lo que os pido es un sacrificio horrible... porque con esos papeles, él mismo me lo ha dicho, podéis perderle y también á sus cómplices; pero, si se los doy, sabéis lo que promete en cambio? Para mi hermano el honor; para mí la libertad...
—¡Ah, papeles malditos!...
Simona creyó que aun vacilaba Raimundo.
—¿Habéis entendido?—prosiguió.—La libertad de disponer de mi mano. De lo contrario, como es preciso á toda costa salvar el honor de Maliefert, el martes próximo será la mujer del conde de Combelaire.
—¡El martes!...

—Sí, está decidido.
Delorge se retorció las manos con desesperación.
—¡Si yo no los tengo!—exclamaba.—¡Es que no tengo esos papeles malditos que nos salvarían!
Su resaca no dejaba duda de la verdad de sus afirmaciones; de modo que Simona quedó aterrada.
—¡Todo ha concluido, pues!—dijo con voz ahogada.—Adiós, amigo mío; mi última esperanza se ha desvanecido... Sé que me resta ir á desir á ese conde de Combelaire el resultado de nuestra entrevista.
—¿A estas horas?...
—Sí; espera mi regreso en su coche delante de nuestro hotel... ¡Que Dios se apiade de nosotros!
Después tendió su mano á Raimundo, que éste oprimió contra sus labios.
—¡Adiós!—repitió.—¡Adiós!
—¡Hasta el martes!—contestó Raimundo.—¡Un día os juré que impediría ese enlace, y hoy renuevo mi juramento!
Sus últimas palabras perdieronse entre el ruido del coche que se alejaba, y así en seguida oyó Raimundo la voz cariñosa del doctor Legris, que decía á su oído:
—Vamos, ya estaréis satisfecho. Este acto de la señorita de Maliefert me parece bastante significativo.

El Sr. como representante de sus clientes y de cuantos tuvieron el honor de tratarle.

Fue dicho acto una imponente manifestación de duelo, pues a pesar de lo desagradable del tiempo, asistieron todos los compañeros de los pueblos inmediatos y todo el vecindario, viéndose aminorar en el rostro de los mismos la pena y el dolor que tal pérdida les ha ocasionado, pues había sido recientemente nombrado por unanimidad el finado socio honorario, condecorándole toda clase de privilegios de que disfrutaban los socios, por los buenos servicios prestados a la Sociedad Obrera Benéfica Auxilio a Enfermos.

Por, asimismo al duelo de su esposa e hijos por tan irreparable pérdida.

N.
10 de Enero.

Notas Eclesiásticas.

El Excmo. Sr. Arzobispo ha resuelto que los Sínodos para la renovación de las licencias ministeriales durante el presente año de 1917 tengan lugar en los días que a continuación se expresan:

Enero, día 24; Febrero, 14; Marzo; Abril, 11; Mayo, 23; Junio, 26; Julio, 17; Agosto, 21; Septiembre, 19; Octubre, 23; Noviembre, 20; Diciembre, 18.

Es de advertir que las licencias que estudian entre un Sínodo y otro se entienden prorrogadas hasta el día en que se celebre el segundo de estos.

Nuestro reverendísimo prelado ha dispuesto que en el presente año continúe celebrándose el Jubileo Circular de las 48 Horas en las iglesias de este Arzobispado, en la misma forma y con el mismo orden de días que en los anteriores, así como también el piadoso ejercicio de la Hora Circular en las iglesias parroquiales de esta ciudad, conforme a la tabla formada al efecto por la Universidad de curas y beneficiados.

UNA OBRA DE PORRAS MARQUEZ

DIRECHO CONSUECUDINARIO

Lo confieso ingenuamente; hace algunos meses que voy sobre mi mesa de trabajo la Memoria titulada «Prácticas de Derecho y Economía popular de la villa de Añora», sin haber encontrado el momento propicio para leerla, pues aunque había merecido la honrosa distinción de haber sido premiada con el premio de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, y tenía la garantía de ser un autor escritor tan brillante, y ameno como D. Antonio Porras Márquez, no sé el debido al recuerdo de los malos ratos que en la Universidad me hizo pasar la legislación legal ó por otras causas, veo con prevención todo lo que puede haber de costumbres particularistas ó ley especial; pero he de declarar, sin embargo, en aras de aquella sinceridad, que termino de leer encantado la notable obra del señor Porras, y que he sabido con deleite los profundos conceptos por él emitidos y la prosa galana con que los viste.

Hay por lo tanto que así me he reconcomido con las leyes forales, y esta mágica transformación en mi operada, la ha conseguido el señor Porras Márquez, con el candor arrancado de la realidad que nos presenta en su trabajo. Porque, ante todo un autor es un pintor de la vida. Un poeta, que se manifiesta en todas sus obras, aunque tenga por tema las cuestiones más áridas, y aunque quiera aprisionar á su fantasía, como sucede en la que comento, en la que termina diciendo que teme pecar de parado, pues se ha limitado á «anotar todos los puntos que pueden servir de base á una probable crítica, que en estas materias de investigación puede entrar mucho la fantasía, y vos acudía el temor de ser en esto un novelista más» y en todas sus páginas respaldando su imaginación apoderándose en imágenes del ideal. No está por esto preocupado mi buen amigo el señor Porras Márquez; la poesía no es un vicio, sino una virtud, no comprendida por los espíritus que de ella abominan.

Soy muy poco yo para juzgar una obra que ha alcanzado justa recompensa por una competente Academia; que tiene ya su sanción. Pero sí me será permitido anotar el alto concepto que mi modesta opinión de ella ha formado.

Asumida el señor Porras en la reseña histórica de la villa de Añora, una gran suma de noticias que demuestran su vasta erudición. En la descripción del lugar donde se halla enclavada, hace gala de su brillante fantasía, mostrando á nuestros ojos la fotografía del paisaje, en párrafos tan elocuentes como el que copio á continuación: «Los dioses mismos se habían colocado junto á lo que hoy diríamos las murallas, y extendiendo sus brazos, que abarcaban leguas, y prendiendo con sus manos la costura de la tierra, la habían estirado como una sábana, dejándola, en una gran extensión, tersa y sin tropiezo, y lo que sobraba, había sido diferido de la textura natural del centro á las repliegues que en otro tiempo hubo, quedó arrollado en montón sobre los pies de los colosos; tales son las montañas que, limpias, se destacan en los alrededores...»

Leo más adelante una cosa estupenda. En la Añora no hay consumos, ni impuestos, ni demás odiosos impuestos. ¡Felices las habitantes de este poblado de ensueño!

Significando un método sigaroso, divide el señor Porras, el desarrollo del tema primordial de su trabajo «Bodas en la Añora», en varios párrafos, todos ellos interesantísimos. «Del noviaz-

go y sus preliminares», con datos curiosísimos. «Peltorio», en donde señala costumbres originales, como la de entregar cinco duros y algunos objetos á la novia, por lo que allí llaman por la palabra de la novia. «Ir á la casa», que es en realidad la firma de esposales, con un gran acompañamiento de ruidos disonantes ó concerrada. «Acabar el casamiento», espíritu que contiene descripciones pintorescas y en el que los festejos á base de productos atmosféricos juegan un principal papel. «Los duros», costumbre peculiar que consiste en una donación que se hace á los novios y á la que contribuyen parientes y amigos. «Por último «La boda», que en la Añora se celebra con gran rumba y boato. No asisten á la ceremonia, ni la madre de la novia ni las solteras. La comedia con que se obsequia á los invitados es interminable; en ella entran principalmente las materias sólidas, y para demostrar la veracidad con que en ellas se come, cita el caso de una, en la que en la confesión de un plato se gastaron sesientos docenas de huevos. Termina el día de la boda con una serenata en la que cantan copias silvas los músicos.

Hace la obra del señor Porras una segunda parte que titula «Complementos», en la que hace algunas adiciones á lo expuesto en la anterior.

Ha tenido el autor la habilidad de rodear de una extrema amenidad todas las prácticas y costumbres que se observan en la Añora, lo que hace su trabajo interesante, á la vez que entretenido.

Esas pinturas de mano maestra, hacen llegar al lector la sensación de la ingenuidad y sencillez de los campesinos de aquella villa y le envuelven en el ambiente de pureza y rusticidad que allí se respira.

El señor Porras Márquez, aun en los escritos de doctrina, deja traslucir su carácter un tanto romántico y sus excepcionales condiciones, para arrancar á la realidad su nota de color. Práctico, en una palabra, la difícil misión que se encomienda la conocida máxima «Enseñar deleitando».

A. MARTÍNEZ DEL CAMPO Y KELLER.

Teatro Principal

Los *Gabrieles* es una obra que se dió á conocer el invierno anterior en el «Infanta Isabel», de Madrid, consiguendo uno de los éxitos más francos y completos de la temporada. En ella consiguió Vilches un triunfo personal señaladísimo, con el que se colocó definitivamente á la cabeza de nuestros actores cómicos. En ella también se reveló como autor ingenioso y de gracia el popular Ramón Peña, demostrando especiales aptitudes, que luego ha confirmado con *La Concha*, estrenada en San Sebastián, y que ahora está proporecionando buenas entradas al «Infanta Isabel».

Ya era conocida *Los Gabrieles* de una parte del público burgalés, por haberse puesto en escena, aunque en función privada, con motivo de la fiesta de la Infantería, el día de la Patrona. Es una «historia» de corte satirico, escrita con mucho ingenio, abundante en situaciones cómicas y en listas de buena ley, sin necesidad de acudir á los retruécanos y rebuencamientos, que son una verdadera plaga de nuestro teatro contemporáneo.

Cierto que para favorecer el éxito se ha buscado un ambiente adecuado, en que surgen espontáneamente los contrastes, manantial inagotable de vis cómica, y talisman seguro para provocar el aplauso. Un fraile que se hace torero y un torero que se hace fraile son dos tipos que se prestan mucho al sainete, y de los cuales un autor, por posea imaginación que posea, puede sacar un partido enorme, pero en este mismo, que acaso sea la única clave del éxito, está también el reparo que puede oponerse á *Los Gabrieles*, sobre todo en poblaciones como la nuestra, donde el público no vé con buenos ojos que se ridiculice á personas y cosas que con la religión se relacionan.

Cierto que una cosa es la ironía bonachona y superficial sin otro fin ni trascendencia que provocar el riso, y otra muy distinta la sátira mal intencionada ó sangrienta cuyo fondo es la difamación, pero aunque *Los Gabrieles* tengan más de lo primero que de lo segundo, ó mejor dicho no tengan nada de esto último, es lícita que tanto ingenio se haya malgastado en asunto que á una buena parte del público puede parecer irrepetable.

La interpretación que anoche dió á la obra la compañía Domínguez-Castilla fué esmeradísima sin exageraciones ni chocarrerías, mereciendo aplausos cuantos en ella tomaron parte.

Otro tanto debe decirse de *La Praviata*, en cuyo desempeño se distinguió extraordinariamente la señorita Navarro, á quien el público prodigó cariñosas y merecidas ovaciones.

Mañana, á las seis de la tarde, *Gabrita que tira al monte...*

NOTICIAS

El domingo próximo, á las seis de la tarde, se celebrará junta general en el Salón de Recreo, para la aprobación de cuentas y renovación de cargos.

Según recibiendo noticias de los temporales reinantes en esta provincia. De *Caia* participan que se hace imposible la circulación del coche correo entre Briviesca y Villaroya y viceversa, efectuándose desde anteaño la conducción de la correspondencia por peatón con una caballería.

El coche de Pradoluzengo tardó ayer doce horas en recorrer los 44 kilóme-

tro que hay desde Burgos. Salíó de aquí á las nueve de la mañana y llegó á Pradoluzengo á las nueve de la noche.

En la comarca de Quintanar de la Sierra, el viento y la nieve han derribado de 3 500 á 4 000 pinos.

Hoy, la temperatura ha sido relativamente suave, la nieve al caer durante todo el día, lo cual es contribuido á que desaparezca gran parte de la nieve caída en las últimas 48 horas.

En breve, Filmando bajo la metralla (guerra europea).

Ha fallecido en Palencia D. Julio Sáenz Montes, comandante retirado del Arma de caballería y emparentado con varias familias de esta capital.

Descanse en paz.

IMPUESTO DE UTILIDADES SOBRE INTERESES DE PRÉSTAMOS.—Por circular de la Administración de Contribuciones, inserta en el *Boletín Oficial* de esta provincia, correspondiente al 6 del actual mes, se recuerda á los acreedores de préstamos sin hipoteca y á los dadores de préstamos hipotecarios la obligación de presentar en dicha dependencia en el mes de Enero, declaración jurada de los préstamos con las intereses correspondientes, aprobando que por infracción de este deber se incurra en la multa de 25 á 125 pesetas, conforme previene el art. 71 del Reglamento del Impuesto de utilidades.

Rafael Jaz y Soriatán y Rafael García Hernández, debían presentarse en la Secretaría municipal, para enterarles de asuntos que les interesan.

En breve, Filmando bajo la metralla (guerra europea).

En Santa Agueda (Gulpúezos) ha fallecido la señora D.^a María de las Candelas Sobrino Arzola, esposa de nuestro querido amigo D. Victoriano Monzó Moreno, del Comercio que fué de esta plaza.

Realizan ésta, como sus hijos y demás familia, la expresión de nuestro sentimiento por la desgracia que les aflige.

Después de pasar las Navidades en Burgos, ha marchado á León, donde estará también una temporada, nuestro querido amigo el teniente coronel de infantería D. José de la Garmilla, con su distinguida esposa.

A los veinte meses de edad ha subido al Cielo la niña Saturnina Revilla del Pino, á cuyos desconsolados padres don Alejandro, conocido industrial de esta plaza, y D.^a Victoriana, y demás familia, acompañamos en el sentimiento por la pérdida irreparable que han sufrido.

Tienda-Arilo.—En el día de hoy se han suministrado 376 raciones.

Un forastero ha entregado 5 pesetas para la Tienda-Arilo.

Le Janta de las gracias al donante en nombre de los pobres.

En breve, Filmando bajo la metralla (guerra europea).

Esta mañana, á las diez, se ha celebrado en la parroquia de Santiago, íntima en la S. I. M., el matrimonial enlace de la simpática y agraciada señorita Basilia Achiaga Manzanedo y el joven comerciante de Ros D. David García Martínez, siendo padrinos por la bella señorita Juanita Amigó Manzanedo, prima de la novia y D. Guillermo García Rabé, padre del novio.

Firmaron el acta como testigos D. Nicandro Amigo y D. Ambrosio García.

Después de la ceremonia se trasladaron todos los concurrentes, que eran numerosos, á la fund de D. Martín Avila, donde les fué servido un espléndido almuerzo con el somero y gusto que sabe hacerse aquella casa, siendo este uno más de los que acredita su fama.

En el rápido han salido los nuevos espositos, á quienes deseamos una interminable vida de miel, para Madrid, Gijón y otras poblaciones.

Los que necesitan stender con asiduidad su oficina ó bufete deben pensar que sus sistemas nervioso y muscular están en plena actividad; por esto deben tomar antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipederol.

Por la carretera de la Cornua, el corredor Florencio Fuentes, campeón de la carrera San Sebastián-Madrid, marchaba á Galapagar montando una motocicleta con sidecars.

Al llegar al kilómetro 12, vió una gran piedra colocada en la carretera.

Intentó salvar el peligro, pero á causa de la extremada velocidad chocó contra la piedra, cayendo al suelo gravemente conmovido.

Se cree que el obstáculo ha sido colocado allí intencionadamente, pues se sabía que el corredor había de pasar varias veces por la carretera.

El mejor postre.

MERMELADAS TREVIJANO

OIDOS. Calma dolor en el auto y cura supuración en cuatro días Oto-analgésico Orivo.

CAJA DE AHORROS

Se admiten imposiciones desde una hasta cinco mil pesetas, al interés anual del 3 por 100.

Los reintegros se pagan en el acto. De diez á doce y de seis á ocho. Los días festivos, de once á doce, siempre autorizado de OBREROS Concepción, 22, primer piso.

Orive no fabrice más que una sola clase de Agua de Colonia. La diferencia de precios está en el tamaño de los frascos. Hay desde 0.75 hasta 6 pesetas.

Muebles de lujo, al contado y á plazos

No comprar sin visitar la casa Alcalde, que es la que en mejores condiciones vende.

Bonita colección de camas á precios económicos (mucho surtido)

Talleres de ebanistería y tapicería (Fabricación de colchones metálicos)

PRECIOS SIN COMPETENCIA (PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 17)

CADA UNO EN SU OFICIO ES MAESTRO

Fués, y ciertamente con fundamento, la pretensión de conocer bien vuestra profesión. Vuestra experiencia, las pruebas que de vuestra capacidad ya habéis dado, son las que os inspiran esa bella confianza en vosotros mismos. Por consiguiente, no ha de pareceros el que también nosotros, en lo que nos concierne, tengamos el legítimo orgullo que consiste en estar seguros de lo que hacemos. Tenemos la experiencia adquirida en el curso de un respetable número de años de práctica; y todos los días damos en los periódicos irrefutables pruebas de los muy notables resultados que obtenemos.

Así, pues, no podéis dudar de nosotros cuando os desicimos que, si después de un período de trabajo particularmente intenso ó á consecuencia de la fatiga producida por un exceso de labor cualquiera; sentís desahucio ó depresión, si padecéis dolores de estómago, dolores de cabeza, si tenéis latidos del corazón, insomnio, si os habéis cansado de disipar todas vuestras dolencias y de restituir la salud y la actividad. La debilidad, la depresión nerviosa que han ocasionado esas perturbaciones que tanto os indisponen, provienen de que vuestra sangre está gastada, por el exceso de trabajo intelectual ó físico, por los abusos de todo género. En consecuencia, es necesario restituir á vuestra sangre su riqueza ó pureza, y á vuestros nervios su prontitud de resistencia. Por todo esto os aconsejamos que toméis las *Píldoras Pink*, de tan notables propiedades reconstituyentes y tónicas. Desde hace largo tiempo está probado que estas píldoras son el más activo regenerador de la sangre y el más poderoso tónico de los nervios. Nunca se ha dado el caso de que, tomadas con regularidad y perseverancia, hayan dejado de vencer la anemia, por tenaz que fuere, ó la depresión nerviosa, por intensa que se manifestare. Una cura de *Píldoras Pink* constituye el tratamiento más eficaz contra la anemia, el reumatismo, neurastenia, debilidad general.

Las *Píldoras Pink* se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar extensivamente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Cuando la anemia y el dolor de estómago se acompañan de diarrea, se curan con el *Élixir Estomacal de Salz de Carlos*, porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

El «Claret», «Royal Claret» y «Diamente», de Bodegas Franco Españolas, de Logroño, son vinos Rioja selectos.

Para el estómago, SURLADA. La mejor agua de macan.

El acreditado especialista en enfermedades de OJOS, NARIZ y GARGANTA

Doctor Cantero

tendrá consulta todos los meses el día 6 en el Hotel Universal.

Pastillas Bolívar

PECTORALES. Las que mejor curan catarros bronquiales, asma, tos. De venta en todas las farmacias.

Diario de avisos

Notas religiosas

MAESTRO DE MAÑANA

Santos Gumersindo, Leoncio, Vivencio y Verónica de Binasco.

COLECCIÓN

Catedral.—Mañana comienza la vela al Santísimo Cristo de Burgos en su capilla. Horas: de ocho y media á una y de tres á seis.

La función mensual tendrá lugar el domingo.

Huigas.—Al anochecer, solemnemente nevona que la cofradía de San Antonio Abad dedica á su glorioso Patrón.

San Lorenzo.—Adoración Nocturna. El turno 3.º celebrará su vigilia en la noche del 13 al 14.

Dará principio á las diez. Mica á las cinco. A continuación se distribuirá la comunión, terminándose con la bendición y reserva.

Boletín Eclesiástico

SUMARIO.—Secretaría de Cámara y Gobierno: Circular señalando días de Sínodo para Licencia; id. sobre turnos del Jubileo de

las 40 Horas y Hora Circular; id. dando gracias á los que han felicitado á S. E. E. motivo de las Pascuas de Navidad.—Alcaldía de Su Santidad al Sacro Colegio de Cardenales en el último Consistorio.—La Nunciatura en el Vaticano: Discursos del Decano del Sacro Colegio de Cardenales y contestación de Su Santidad.—Delegación de la Asociación Española de San Rafael: Circular, estatutos particulares de las Subdelegaciones.—Bibliografía.—Montepío del Clero Burlesco: Necrología.

Boletín Oficial

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Ministerio de Gracia y Justicia.—Modificando el caso tercero del artículo del Código de Comercio.

Dirección general de lo Contencioso del Estado.—Declarando que la fundación instituida en Lerma por D. Juan de Villaseca para estudiantes y huérfanos, está exenta del impuesto sobre los bienes de las personas jurídicas, pero sin derecho á devolución por las cantidades ingresadas por este impuesto si no se hubiere reclamado en tiempo.

Gobierno civil.—Imponiendo multas á las denuncias al Ayuntamiento de Hestor del Pinar, por pastoreo en terrenos acotados.

Reclamando datos para resolver el recurso de D. Anselmo Castrillo, vecino de Villaseca.

Plan de abastecimiento, por las fuerzas mineras nacionales, de carbones destinados á consumo doméstico y pequeños industriales.

Delegación de Hacienda.—Nombrando inspectores de los tributos en esta capital á don Ramón Rodríguez, D. Lucas Ibañez y don Rafael Crespo.

Administración de propiedades é impuestos.—Circular encareciendo á los Ayuntamientos la remisión de una certificación de todos los pagos realizados en el trimestre anterior.

Administración de Contribuciones.—Encareciendo á los Sindicatos agrícolas que no hayan hecho la remisión de los datos que detallan.

Audiencia.—Jurados de los partidos de Miranda y Briviesca.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Vacantes

Veterinario titular é inspector de carnes é inspector municipal de Higiene y sanidad de Revilla Vallejera.

Término: 15 días.

Casa de Socorro

Asistencias prestadas:

José Rios, de 20 años; contusión en la frente.

Manuel Ruiz, de 20; herida contusa en el mano.

Jesús Alonso, de 20; extracción de un astilla de la mano derecha.

María Sáez, de 3; distensión del antebrazo izquierdo.

Equival Ortega, de 13; herida contusa en la frente.

Magistrado civil

Defunciones.—Saturnina Revilla del Pino, de Burgos, 20 meses. Victoria, 4; Saturnino Meruano Cantero, de Cortes, 80 años, Hospital de San Juan.

Nacimientos.—Higinio Francés Díez, Benito Santa María Agustín, Juan Gómez Gómez.

Matrimonios.—Don Andrés Santa María Santa María, con D.^a María Piedad García Revilla, mañana, á las siete, en San Cosme y San Damián.

El tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy:

Barómetro: á las ocho de la mañana, 637.6; á las cuatro de la tarde, 636.2.

Temperatura: máxima sol, 15.0; máxima sombra, 4.0; mínima sombra, 0.4 bajo cero.

Dirección del viento: á las ocho de la mañana, S; á las cuatro de la tarde, S.

Pluviómetro.—Día 11: lluvia en milímetros, 5.0.

Sombrerería de Julián Saiz

Sombrerería, 4

Hemos recibido para la presente temporada un surtido inmenso en gorras de forma elegantísima y preciosos dibujos.

También han llegado nuevas remesas de sombreros de todas clases, los cuales no sufrirán aumento en los precios, no obstante ser más elevados los de origen, creyendo de esa forma corresponder á favor que el público nos dispensa.

Muy importante á las señoras

Las poses existentes que han quedado de la presente temporada en sombreros adornados, escosos sin adornar y fantasías se cederán con un considerable descuento, como hacemos todos los años á finalizar cada temporada.

Señores sacerdotes

Los sombreros de teja, bonetes y soldados tampoco han sufrido en esta sucesiva aumento alguno en sus precios, no detallándose por ser los mismos que rigieron el pasado año.

TELÉFONO NÚM. 224.

Vides Americanas

Injertos, barbados, estacos y estaquillas

Inspeccionado oficialmente por el servicio agrónomo de S. M.

Con la más absoluta garantía y la más completa selección en las plantas de todos los vidagos.

Vivero en perales; buena clase su fruto.

PRECIOS LOS MÁS ECONÓMICOS EN EL MERCADO

Contexto á cuantas preguntas se me hagan respecto á clases y precios. Análisis gratis las tierras que me envíen.

Los Ballabases. — Primitivo Olavarría. — Los Ballabases (Burgos).

La Central. Gran peluquería DE VENANCIO OTERO MARQUINA

Almirante Bonifaz, 4 (junto a la Plaza Mayor)

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid.-3/20 t.

Información varia

Agresión de los moros

El comandante general de Melilla comunica que los moros agredieron a una pareja de Intendencia que hacia la agua...

Las senadurias

Se dice que los demócratas aspiran a la mayoría de las senadurias vitalicias, cuyas vacantes han sido motivadas por defunciones de exministros del partido.

Los conservadores y el Gobierno

El señor González Besada visitó al conde de Romanones, exponiéndole su opinión acerca del plan parlamentario y ofreciéndole toda clase de facilidades en nombre del partido conservador.

Los gobiernos civiles

Se ha firmado el nombramiento de gobernador de Barcelona a favor del señor Morote.

En breve se hará una pequeña combinación de gobernadores.

Aplazamiento

Respecto de la provisión de las senadurias vitalicias, nada se ha resuelto aún.

Negando la crisis

Aseguran los ministeriales que los rumores de crisis que nuevamente circulan son injustificados.

En Palacio

Nuestro representante en Portugal, señor López Muñoz, ha cumplimentado al Rey.

Dice Burrell...

El ministro de Instrucción Pública, conversando con los periodistas, ha negado importancia a la conferencia que tuvo ayer con el conde de Romanones, así como que le llevara en su automóvil al ministerio.

Ha dicho también que es inexacto que por su parte exista discrepancia ni remotamente, en lo que se relaciona con el Parlamento.

Añadió que no habrá más consultas que las del señor González Besada y los jefes de las minorías.

La fórmula que se acuerde la llevará el Gobierno al Parlamento y procederá por sus propios medios.

Tenemos—dijo—programa y soluciones, sin necesidad del amparo de nadie. Es bastante la confianza de la Corona y de la opinión.

Se lamentó el señor Burrell de la obstrucción en estos momentos, en que el país necesita reconstituirse.

Si quieren darnos la batalla las oposiciones—concluyó diciendo—iremos a ella.

De viaje

El ministro de Fomento, señor Gasquet, marcha esta noche a Sevilla.

De la guerra

El quinto empréstito VIENA.—Se ha cerrado la suscripción al quinto empréstito de guerra austriaco.

Los datos hasta ahora conocidos dan por cubiertos 4.412 millones de coronas.

Las cifras definitivas no se conocerán hasta dentro de unos días. Faltan todavía detalles.

La prensa vienesa muestra su satisfacción por el brillante resultado del empréstito, que ha excedido a todas las esperanzas, constituyendo una prueba de la fuerza económica de Austria.

Acorazado inglés a pique LONDRES.—Oficial: El martes fué hundido en el Mediterráneo por un submarino enemigo el «Cornwallis». Se salvaron los oficiales. Han desaparecido 13 tripulantes.

El «Cornwallis» era un acorazado inglés de 14.000 toneladas, botado el año 1901. Montaba cuatro cañones de 39 y medio, 12 de 15 y 16 de 4,7. Tenía una velocidad de 18 nudos.

La marina noruega PARIS.—Según las estadísticas del ministerio de Marina, de Noruega,

han sido hundidos en el mes de Diciembre 34 buques mercantes noruegos. Con éstos son ya 200 los echados a pique desde el comienzo de la guerra.

Segunda conferencia

Madrid.-3/20 t.

La contienda europea

De un naufragio

SANTANDER.—En la playa de Berria (Santoña) han aparecido restos de un buque naufragado.

El mar arroja a la playa naranjas, cebollas y otras mercancías.

Se supone que se trata de un barco frutero hundido por un sumergible.

Frante francés

PARIS.—Oficial: La noche ha transcurrido tranquila en todo el frente.

El parte alemán

BERLIN. Oficial: Rechazamos ataques de los rusos e ingleses en diferentes puntos.

En Serre malograron un ataque de los ingleses, a los que hicimos retroceder con grandes bajas, cogiéndoles 50 prisioneros.

Nuestros destacamentos penetran en las trincheras enemigas de las alturas de Chambres y al Este de Moleny.

Ha desaparecido la actividad de los combates en los alrededores de Duenaburg.

En Wiina y Duenaburg rechazamos a los rusos, que sufrieron importantes pérdidas.

Tomamos nuevamente al asalto las posiciones enemigas en la carretera de Oitoz.

El adversario ha experimentado grandes pérdidas, dejando en nuestro poder un oficial, 80 soldados y material de guerra.

En el valle de Susita todos los ataques del enemigo han fracasado.

El ejército del general Mackensen, en los pantanos entre Braits y Galatz empuja a los rusos hacia el Sereth.

Ocupamos Laburtz.

En la noche del 10 de Enero, barcos enemigos intentaron pasar el Isarces.

Nuestra artillería lo impidió y una de las embarcaciones encalló en la orilla Norte.

Un banquete

PARIS.—Se ha celebrado un banquete en honor de las personalidades suizas que actualmente se hallan en París.

Presidió Mr. Pichon. Pronunciáronse discursos, haciendo votos en favor de una paz basada en el derecho, la justicia y la libertad.

Frente británico

LONDRES.—Oficial: Durante la noche pasada realizamos con éxito gran número de pequeñas operaciones.

Al Sur del Ancre penetramos por dos puntos en las trincheras enemigas de las cercanías de Grandcourt, cogiendo prisioneros.

Esta mañana efectuamos una operación en gran escala al Noroeste de Beaumont Hamel, también con éxito.

Nos apoderamos de tres cuartos de milla de trincheras enemigas y nos afanzamos en ellas.

Todos los contraataques del adversario se han malogrado, sufriendo aquél grandes bajas y dejando en nuestro poder 176 prisioneros, de ellos cuatro oficiales.

Así mismo hemos ocupado unas trincheras al E. de Armentières y NO. de Iprés.

El enemigo ha experimentado también en estos puntos pérdidas de importancia.

Señalase actividad de nuestra artillería y aviones al N. de Boucheveaux, en las cercanías de Lesars, en Beauchez y en Fonkesviller.

Los aliados y Wilson

LONDRES.—La prensa inglesa comenta la contestación dada por los aliados a la nota de Wilson.

Elegian los periódicos los objetivos que la «Entente» señala en su nota, y que nos enorgullecen—dicen—porque son legítimos y razonables. «Con esta certidumbre podemos

desafiar el juicio del pueblo americano y de todo el mundo neutral.

El programa expuesto por los aliados incluye la liberación de las razas europeas frías por otras, agrupadas en nuevos Estados, basados sobre las nacionalidades históricas y las afinidades de raza, cuya negación fué un error funesto del Congreso de Viena de hace un siglo.

La nota demuestra que no tememos las intimidaciones que nos hace el enemigo.

Inglaterra se convierte cada día más en esperanza de los oprimidos y desesperación de los opresores.

Habla un almirante

LONDRES.—El almirante Jellicoe ha pronunciado un discurso en Londres, haciendo resaltar la actividad que la escuadra británica ha desplegado en el mundo entero y expresando su confianza de que la violencia de la lucha submarina sea suprimida.

Añadió que el pueblo inglés debe confiar también en su flota, dispuesta siempre y llena de recursos.

El empréstito inglés

LONDRES.—Una enorme multitud acudió esta mañana en Londres a suscribirse el empréstito de guerra.

El Banco de Inglaterra, que es el encargado de la suscripción, tuvo necesidad de abrir sus oficinas mucho antes de la hora señalada.

Fronte italiano

COLTANO.—Oficial: En el Trentino se registran acciones de artillería.

Nuestras baterías incendiaron las pendientes del monte Faltit, dispersando al enemigo que se dirigía por la carretera de Ranoiano al valle de Riveno.

Nuestros aviadores bombardearon Aquileja y Semicolon.

En este último punto derribamos un hidroplano enemigo.

Bolsas

Table with columns: Bolsa, Precio, Cambio de hoy. Includes entries for 4 per 100 interior, Idem fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

ISIDRO PLAZA. Banquero

Plaza, 6, Burgos.—Casa fundada el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banco y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerle en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Ofrece sobre todas las provincias y pueblos de importancia, cambio y descuento. Cuentas corrientes y préstamos con intereses.

Se admiten depósitos de metales y valores, sin cobro de comisiones por custodia. Compra de toda clase de supones. Préstamos hipotecarios. Horas de oficina de 9 a 3 y de 4 a 7.

Trabajadores

D. Jesús Ortiz, contratista de carreteras en Presencia, admite hasta 200 obreros.

Despediente

Se necesita práctico en ultramarinos, calzado y quincalla. Informes en esta Administración de 10 a 12 de la mañana.

Vaca suiza

Se vende una de cinco años, próxima a parir; suela dar unas nueve azumbres de leche diariamente. Informarán, Prima, 16, carnicería.

Ladrillos refractarios

Se venden unos 3.000 usados en el taller mecánico y zincado de Florencio Martínez, carretera de Madrid, (junto al fletado), Teléfono 67.

Banco Regulador

Precios que regirán el día 14 de Enero: Carne de 1ª, 2 1/2 pesetas kilo. de 2ª, 1'65 de 3ª, 1'15

Manufactura de carruajes y automóviles

Casimiro Charro

Gamaso, letra T, y Muro, letra CH

VALLADOLID

Esta casa siempre tiene a la venta veinte carruajes de diferentes tipos.

Curación de las hernias

Interesa saber a todos cuantos sufren

que el representante auxiliar del conocido y reputado ortopédico de Barcelona, con nombre registrado, señor Torrent, estará en Burgos en el Hotel Universal únicamente el jueves 18 de Enero y recibirá a todos cuantos herniados quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias.

Estos aparatos, que son el bello ideal de los pacientes, cierran al soluto del anillo herniario y que no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dichas dolencias, hembras, mujeres y niños, por ser el remedio verdad, único de todos los herniados. Por tanto, si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, NADIE debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero los famosos aparatos Torrent (nombre registrado), que tantas curaciones han obtenido y que tan entusiastamente muchas eminencias médicas les están recomendando, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan.

Acudid siempre a dicho ortopédico, no dejéis de visitarlo y tened muy presente que estará en Burgos, en el Hotel Universal, solo y únicamente el jueves 18 de Enero.

NOTAS.—Recibirá también en Logroño el día 17, en el Hotel París; en Valladolid el día 19, en el Hotel Imperial (calle del Pese, 4); en Palencia el día 20, en el Hotel Central, y en Bilbao el día 21, en el Hotel Gofii, desde así mismo podrán visitarle los que le deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent.

Torrent, ortopédico especialista (nombre registrado)

Para evitar posibles equivocaciones con otros anuncios de nombres parecidos y que nada en absoluto tienen que ver con esta reputada casa, deben tener siempre muy presente los herniados todos, a fin de no confundirse, que todo anuncio que carezca del título TORRENT (NOMBRE REGISTRADO) no es ni pertenece a la tan conocida y acreditada CASA TORRENT.

No hay quien venda mejores camas de hierro y madera, ni muebles de todas clases a precios tan baratos como

LA GRAN BRITANÍA

SIEMPRE GRANDES EXISTENCIAS DE GÉNEROS. ABSOLTA CONFIANZA

Visítese la casa para convencerse

CALLE DE VITORIA, NÚMERO 14,

ENTRE EL HOTEL PARÍS Y EL «DIARIO DE BURGOS»

Arboles forestales y de adorno

Precios de algunas especies franco de embalaje y puestas sobre estación ferrocarril Burgos:

Table with columns: Especies, Precio, El millar. Includes entries for Chopo canadiense, Estaquilla de chopo, Chopo lombardo, etc.

Pedidos al administrador de Casa de la Vega D. Antón Blanco (teléfono 182).

Se vende

«charrettes» y caballo, junto ó separado. Informarán, calle de la Parra, 3, 3.º

Ama de cría

casada, con abundante leche, se ofrece para dentro ó fuera de la capital. Informará Andrés Casado, en Nebreda, partido de Lerma.

Institutiz

Se ofrece para casa de los padres a precios médicos. Informes: San Juan, 49, 1.ª derecha.

Ama de cría

Se necesita para casa de los padres. Informará Benito Cerezo, en Los Balbases.

Se necesitan

oficiales y aprendices para el obrador de confecciones de la calle del Cid, núm. 4, «La Moda Parisiense».

Se vende

una mesa de escritorio y otros muebles. Informarán, Llana de Añera, 7, 3.ª, derecha.

VERIN SOUSAS

Artríticos, diabéticos, hepáticos: Estas aguas eliminan el ácido úrico. Excelente agua de mesa. De venta en farmacias y droguerías. Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

TALLER DE PINTURA

y reparación de toda clase de carruajes de Luls Lafont y Mariano de la Iglesia

Trabajos a plazo fijo

PROGRESO, 16, BURGOS.

Se arrienda

la planta baja de la casa números 7 y 9 de la calle de las Tenerías, en el barrio de San Pedro de la Fuente, propia para estable de vacas ó otra clase de industria. Informes: calle de los Cubos, 3, 3.º

¡¡Novias!!

Ropa blanca, juegos de cama, camisería, géneros de punto. Economía en sus precios. Compre usted en BON MARCHÉ.—Espolón, 6.

Arboles frutales

Precedentes de Saviñan (Zaragoza), ha llegado el acreditado arboricultor Manuel Ibáñez, que tan buena reputación goza en esta región, por sus esmeradas clases de frutales.

Para precios é informes pueden dirigirse al mismo Manuel Ibáñez, Casa Blanca, Maquinaria Agrícola, Burgos.

Exposición de calzado

Almirante Bonifaz, número 5. Venta: calle del Mercado, 18. Se ofrece toda clase de calzado, desde lo más fino a lo más corriente.

Gran surtido en calzado de invierno. Zapatillas de orillo para señora á ocho y diez reales par.

Se recomienda el calzado especial de esta casa, marca «La Estrella», cuyo resultado se garantiza.

— JOSÉ RUIZ —

Anuncio

Por haber suprimido los coches que hacían el servicio de Santo Domingo á Burgos, se venden varios en buen uso, así como también diferentes caballeras. Para tratar, con sus dueños, Pedro y Benito Uquiza, en Belorado.

REUMA

CURA PRONTA, POR REBELDE QUE SEA, ALIVIO A LA PRIMERA FRICCIÓN

CON EL

BÁLSAMO NEURALGINE

El BÁLSAMO NEURALGINE combate el dolor nervioso, y lo cura, por crónico que sea.

El BÁLSAMO NEURALGINE cura el DOLOR INFLAMATORIO (hinchazón), REUMA ARTICULAR, eoroso, dolor de riñones, espalda y NEURALGIAS.

El BÁLSAMO NEURALGINE deben usarlo los que padecen doleres reumáticos y neuralgicos, y se convencerán de sus efectos rápidos, seguros y eficaces.

¡Fíjase en farmacias y droguerías

Aprendices

Se necesitan en el almacén de muebles de Alcalde, Duque de la Victoria, 19.

Vaca lechera

Se vende una de buena raza, de dos años, que parará en Febrero. Para tratar, en el Parador del Siglo, Merced, 16.

Tartana

enganchada ó otro vehículo análogo, cerrado, tomo en alquiler para hacer dos viajes semanales, por las tardes, a pueblo próximo. Informes: Prim, 23, 1.ª, izquierda.

Practicante de Medicina

Lo necesita un médico de partido en esta provincia. Informarán en la Farmacia del Sr. Velasco, Lain-Calvo, 20, Burgos.

BANCO DE BURGOS

FUNDADO EN 1800

Capital propio del Banco y reservas pesetas 3.244.000

Compra y venta de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Compra y venta en comisión de toda clase de valores en condiciones excepcionalmente económicas.

Compra y venta de toda clase de monedas de oro y billetes.

Depósito de valores sin otros derechos de custodia. Depósitos en metales, abonándose por ellos intereses á razón de 2 — 3 y 1/2 y 3 per 100 al año, según los plazos.

Cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras, giro, descuentos, préstamos, créditos y en general todas las operaciones bancarias.

Imprenta del DIARIO.

